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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На Таймыре увеличилось число авиарейсов по маршруту Норильск-Хатанга-Норильск 

 С целью развития межмуниципальных, внутрирегиональных и местных авиаперевозокна 
территории Красноярского края по поручению Губернатора Красноярского края Виктора 
Толоконского государственное предприятие Красноярского края «КрасАвиа» (далее – ПГ КК 
«КрасАвиа») увеличило частоту рейсов в отдаленные населенные пункты Таймырского 
муниципального района.  

Так, рейс «Хатанга-Норильск-Хатанга» с 1 февраля текущего года выполняется два раза 
в неделю по понедельникам с разворотом воздушного судна, по средам из Хатанги в 
аэропорт Норильск и обратно по пятницам. В летний период, в связи с массовым выездом 
таймырцев в отпуска, по согласованию с Правительством и министерством транспорта 
Красноярского края, по необходимости, авиакомпанией будет введен третий, 
дополнительный авиарейс в данном направлении.  

Для обеспечения перевозки пассажиров из сельского поселения Хатанга в город 
Красноярск и обратно принята схема трансфертных перевозок со стыковкой рейсов ГП КК 
«КрасАвиа» по маршруту «Хатанга-Норильск-Хатанга» с рейсами авиакомпании «Таймыр» в 
направлении «Норильск-Красноярск-Норильск». Для трансфертных пассажиров на 30 
процентов снижен тариф на направлении «Хатанга-Норильск-Хатанга», без сборов, он 
составляет 8 тыс. 580 рублей.  

Также, с 15 февраля текущего года открыта продажа авиабилетов на регулярный 
авиарейс в город Игарка Красноярского края по маршруту «Норильск – Игарка– Норильск», с 
частотой выполнения два раза в неделю по понедельникам с разворотом воздушного судна, и 
по средам и пятницам с отстоем воздушного судна в аэропорту города Игарка.  

Кроме того, со второго квартала 2016 года планируется еженедельное осуществление 
авиарейсов «Норильск-Диксон-Норильск».  

Таймыр 
 

Таймырские лыжницы завоевали серебряную и бронзовую медали на соревнованиях в 
Подгорном 

Таймырские спортсмены завоевали две медали на открытом первенстве города 
Железногорска по лыжным гонкам памяти мастера спорта СССР Г.Б. Проскурнина. 

По итогам лыжных стартов ученица дудинской средней школы №7 Дарья Евдокимова в 
личном зачете стала второй. Евдокия Рябова, ученица дудинской гимназии, получила 
бронзовую награду. Обе девушки выполнили нормативы первого юношеского разряда, 
сообщили сегодня агентству в отделе по связям с общественностью центра по обеспечению 
деятельности таймырской администрации. 

Соревнования проходили в марте в поселке Подгорный Красноярского края. Участие в 
них приняли 172 спортсмена из Красноярска, Туры, Бородино, Ачинска, Зеленогорска, 
Енисейска, Железногорска, Таймырского, Каратузского муниципальных районов и других 
территорий края. 

Подготовил таймырских лыжниц Александр Бабкин, тренер детско-юношеской 
спортивной школы по национальным видам спорта имени А.Г. Кизима. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Фестиваль игры и игрушки "Олюко" проходит в Дудинке 

В дудинском городском Доме культуры проходит фестиваль игры и игрушки "Олюко". Это 
первый этап фестиваля любительских театральных коллективов "Дудинка театральная", 
вошедшего в состав гастрольного проекта "Заполярный маршрут". Проект посвящен 45-летию 
творческой деятельности дудинского народного Камерного театра и 350-летию со дня 
образования Дудинки, сообщает сегодня отдел общественных связей администрации 
заполярного города. 
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Фестиваль "Олюко" продлится по 18 марта. В его рамках на сцене дудинского 
Дома культуры будут представлены театральные постановки, выставки, презентации 
мультфильмов, школьные миниатюры. В эти дни состоятся мастер-классы по актерскому 
мастерству, в том числе и мастерству кукловода, а также мастер-классы по изготовлению 
кондитерских изделий и рисованию цветным песком. 

Заявки на участие в первом этапе фестиваля подали детсады и школы, учреждения 
социального обслуживания населения и культуры. Всего на сцене ГДК выступят 13 
творческих коллективов из Дудинки и поселков Таймырского района. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Норильский суд разрешил частично возобновить деятельность "АРТ-холла" 

Норильский городской суд разрешил с 15 марта частично возобновить деятельность 
киноконцертного зала "АРТ-холл". Об этом агентству сообщил сегодня старший инспектор 
надзорной деятельности по Норильску Никита Тяпкин. 

С 11 января, как сообщалось, был введен временный запрет на деятельность ККЗ в 
связи неисполнением действующего законодательства в области пожарной безопасности. 
Большинство выявленных в ходе проверки нарушений было связано с несоответствием 
параметров эвакуационных путей и выходов здания. 18 января состоялся суд, по решению 
которого работа заведения была приостановлена на 90 дней. 

"Администрация "АРТа" обращалась с ходатайством в суд с просьбой возобновить 
деятельность ККЗ. Из 23 основных нарушений норм пожарной безопасности устранены 17. 
Вчера состоялся суд, по результатам заседания судья разрешил частично возобновить 
работу "АРТ-холла". Открыты пока только первый и второй этажи. Работа помещений 
третьего этажа будет возобновлена после устранения оставшихся нарушений, которые 
администрация ККЗ обещала ликвидировать к этой пятнице", – рассказал агентству Никита 
Тяпкин. 

По его словам, 14 апреля в "АРТе" будет проведена очередная проверка исполнения 
ранее выданных предписаний об устранении нарушений норм пожарной безопасности. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Чистая прибыль «Норильского никеля» упала на 14% 
Чистая прибыль горно-металлургической компании «Норильский никель» по 

международным стандартам финотчетности (МСФО) за 2015 год снизилась на 14,2% до 
$1,716 млрд, по сравнению с 2014 годом, указывается в финансовом отчете компании. 
Показатель EBITDA за отчетный период сократился на 24,4%, до $4,269 млрд. Выручка 
«Норильского никеля» упала на 28%, до $8,542 млрд. 

Себестоимость реализованных металлов в рублевом выражении увеличилась на 4,5%, 
до 192,9 млрд руб., в долларовом выражении показатель сократился на 26%, до $3,011 млрд. 
Финансовые расходы подскочили почти в два раза, до $1,82 млрд, из них самое значительное 
повышение — у расходов по процентам, начисляемым за пользование заемными средствами 
(за вычетом капитализированных процентов). 

Основной продукцией группы являются такие металлы, как никель, медь, палладий, 
платина. 

Согласно отчету, «Норникель» снизил выручку от продажи никеля на 35%, до $3,01 млрд, 
в отчетном периоде. Основная часть никелевой продукции группы была продана покупателям 
из Европы и Азии. На втором месте оказалась медь: выручка от ее продажи в 2015 году 
снизилась на 22%, до $1,916 млрд. Основная часть производимой меди реализуется группой 
на рынке Европы. 

«Газета. ру» 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае растет детская преступность. В Красноярском крае растет число 
общественно опасных деяний, совершенных детьми и подростками. 

В 2015 году число несовершеннолетних правонарушителей в крае возросло на 10 % и 
составило 1250 человек. В начале 2016 года эта тенденция сохранилась: за два первых 
месяца уровень детской и подростковой преступности вырос на 1,5 %, а число 
несовершеннолетних, вовлеченных в преступную деятельность, — на 11 %. Об этом сегодня 
на выездном заседании комитета Законодательного Собрания по вопросам законности и 
защиты прав граждан сообщила начальник отдела по обеспечению деятельности комиссий по 
делам несовершеннолетних и защите их прав при правительстве края Галина Рыкова. 

Основная часть таких правонарушений совершается детьми в возрасте до 14 лет — 
прирост по этой возрастной группе значительный и составляет 25 %. В основном это кражи, 
побои, грабежи и мошенничество. 20 % правонарушений были совершены в группе 
сверстников, более 40 % — в школах, 15 % — в общественных местах. 

Если правонарушителю не исполнилось 14 лет, полиция не может завести уголовное 
дело. «Именно здесь и срабатывает так называемый фактор риска — ведь в возбуждении 
уголовного дела отказано, — отметила Галина Рыкова. — Поэтому и сами 
несовершеннолетние, и их родители уверены в том, что деяние их детей не относится к 
преступлению. В дальнейшем формируется рецидив правонарушающего поведения, и к 16 
годам несовершеннолетние уже имеют стойкую уверенность в безнаказанности за 
совершенные противоправные деяния». Она добавила, что в 2015 году доля рецидивной 
преступности среди несовершеннолетних в крае составила 41 %, а за 2 месяца 2016 года — 
более 46 %. 

По данным Рыковой, в Красноярском крае на учете в отделах ПДН состоит более 5 тыс. 
детей и свыше 3 тыс. семей, находящихся в социально опасном положении. Количество таких 
семей за последний год возросло на 1,5 %. В прошлом году муниципальные комиссии 
рассмотрели более 3,5 тыс. сообщений о фактах детского неблагополучия и 15 тыс. дел об 
административных правонарушениях, из которых свыше 5 тыс. были совершены 
несовершеннолетними. Основной причиной детской преступности специалист назвала 
безнадзорность. 

Newslab 
 

Предпринимателей Красноярского края пересчитают. В России проходит перепись 
субъектов малого и среднего предпринимательства. В ней примут участие и 
предприниматели Красноярского края. 

В переписи участвуют не только малые и средние предприятия, но и индивидуальные 
предприниматели. Всего в Красноярском крае более 123 тысяч таких организаций, из них 
около 52 тысячи — малые предприятия, почти 71,5 тысяч — ИП. 

Сведения, полученные от предпринимателей, будут использованы для формирования 
статистики о состоянии сектора малого и среднего бизнеса в 2015 году. Участие в переписи и 
предоставление достоверной информации для всех субъектов малого и среднего бизнеса — 
обязательно, сообщает пресс-служба Красноярскстата. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Новая реформа отучит правительство работать по поручениям Путина 
В правительство представлен проект изменений, целью которых будет переход от 

ручного управления к работе через центр реформ. По мнению авторов, это повысит 
эффективность госуправления 

Как сообщает газета «Ведомости», реформу системы госуправления разрабатывала 
команда президента Сбербанка совместно с чиновниками и открытым правительством. 
Обсуждение реформы запустил сам Герман Греф, который представил Владимиру Путину 
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доклад о неэффективности действующей системы госуправления. На замену системе 
ручного управления, когда чиновникам важно добиться положительной резолюции 
президента он предложил создать обособленный от правительства центр реформ при главе 
государства. 

Презентацию, которая была подготовлена еще в конце прошлого года, предусматривает 
создание комиссии, председателем которой станет президент, а заместителем председателя 
– премьер-министр. Ее основными функциями станет повышение эффективности 
министерств по пяти-семи ключевым показателям эффективности. 

Утверждать эти показатели для правительства и каждого министра, судя по презентации, 
будет премьер. Он же будет оценивать эффективность министров, утверждать планы 
действий. Опубликованные отчеты будут изучать и оценивать международные эксперты. 

Источники издания в правительстве указывают, что сама реформа еще не одобрена, а 
окончательное решение будет принято в апреле. Пока речь идет о проектном офисе, 
курировать который будет премьер, а управлять им Игорь Шувалов. Вероятно, центр 
займется моногородами и инвестклиматом, которые как раз и входят в повестку первого вице-
премьера. 

Продолжает обсуждаться и другая концепция, рассказывают трое чиновников, – 
создание центра, который займется масштабной административной реформой, она должна 
затронуть и суды, правоохранительные и надзорные органы. Но для этого он должен быть 
создан при Кремле, уточняют они. 

При этом собеседники издания отмечают, что совсем избавиться от поручений не 
получится. Сам Путин привык к вертикали, в которой он является верховным арбитром и 
принимает все ключевые решения. 

 По мнению политолога Алексея Макаркина, речь действительно идет о попытке 
перехода к новой политической системе – от вертикальной к горизонтальной. «Но есть риск, 
что ключевые решения все равно останутся за президентом», - считает он. 

РБК 
 

Путин рассказал о народной поддержке репрессивных мер МВД 
Репрессивные меры МВД находят одобрение в обществе, если люди видят, что это 

делается в интересах общества, заявил президент Владимир Путин на коллегии МВД  
Президент России Владимир Путин заявил, что люди одобряют репрессивные меры, 

применяемые сотрудниками МВД, если видят, что это делается в интересах общества. Такое 
заявление главы государства прозвучало во вторник на ежегодной коллегии МВД России, 
передает корреспондент РБК. 

«Даже когда сотрудники МВД применяют репрессивные меры, но люди видят, что это 
делается в интересах всего общества, это вызывает поддержку со стороны народа», — 
сказал Путин. 

Вместе с тем президент подчеркнул, что противоправное поведение сотрудников МВД 
воспринимается в обществе как предательство. «Если кто-то из сотрудников сам преступает 
закон, проявляет чванство и хамство в ежедневной работе — это воспринимается как 
предательство», — отметил президент. 

Путин подчеркнул, что МВД занимает особое место в системе в силу огромного 
количества задач, которые требуют решения. «Проблем очень много, — признал глава 
государства. — Но МВД работает напряженно и результативно. Хочу вам пожелать успехов и 
чтобы вы были на уровне тех задач и ожиданий, которые сопровождают вашу ежедневную 
работу», — завершил свое участие в коллегии Путин. 

Чуть ранее Путин в ходе своего выступления отметил, что полиция не выполнила 
поставленную перед ней год назад «базовую задачу». 

«Базовая задача, о которой мы говорили на коллегии в прошлом году, пока не решена: а 
это выход на качественно новый уровень работы всей системы МВД, обеспечение 
кардинального перелома ситуации с преступностью. Ведь именно этого ждут от вас граждане 
страны», — сказал президент. 
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Глава Совета по правам человека при президенте Михаил Федотов, комментируя 
слова Путина о «репрессивных мерах», заявил, что глава государства не призывает 
ужесточить практику работы полиции. 

«Я не воспринял слова президента как предложение ужесточить практику работы 
полиции. Я понял другое: президент требует от органов МВД действовать в строгом 
соответствии с законом для того, чтобы права наших граждан были соблюдены», — сказал 
Федотов «Интерфаксу». 

«Совершенно не нужно интерпретировать слова президента так, что он призывает к 
репрессиям, ужесточениям. Такого сказано не было», — заключил он. 

РБК 
 

Минфин предложил на год продлить заморозку накопительной части пенсии 
Правительство России может еще на год продлить мораторий на формирование 

накопительной пенсии. Об этом «Ведомостям» рассказали четыре федеральных чиновника. 
Решения пока не приняты, обсуждаются различные варианты, утверждают два участника 

совещания, состоявшегося в четверг, 10 марта, у премьер-министра Дмитрия Медведева. 
Заморозить взносы на накопительную пенсию предложил Минфин, сообщили три 

федеральных чиновника. В ближайшие годы в бюджете не будет хватать денег на трансферт 
Пенсионному фонду, говорит чиновник аппарата правительства. Замораживание взносов в 
2017 году сэкономит около 400 миллиардов рублей за счет сокращения трансферта. 

Решение о реформе есть, продолжается дискуссия о ее конфигурации, отметил 
федеральный чиновник. Обсуждается вариант и с полной отменой накопительного 
компонента, рассказывает чиновник аппарата правительства. 

Работодатель, согласно законодательству, перечисляет 22 процента из фонда оплаты 
труда одного служащего в пенсионную систему: 16 процентов — в страховую часть (в том 
числе и на выплаты нынешним пенсионерам), шесть процентов — в накопительную, если 
гражданин успел подать заявление о переводе накоплений в негосударственный фонд. Эти 
шесть процентов и являются вкладом работника в свою будущую пенсию. 

Накопления россиян были заморожены правительством три раза. Общая сумма, 
попавшая под заморозку, — 892,4 миллиарда рублей. 

KM.RU, 
 

Потребительские расходы россиян обновили исторический минимум. Средний чек 
россиян по итогам похода в магазин по итогам февраля показал абсолютный антирекорд за 
всю историю наблюдений. 

По итогам февраля средний чек россиян упал на 13,5% и составил всего 499 руб., такие 
данные приводит исследовательский холдинг Ромир, анализ рынка которого имеется в 
распоряжении «Газеты.Ru». 

«В феврале текущего года средний чек похудел сразу на 13,5% относительно январских 
показателей и составил 499 руб. Даже в разрезе года его падение оказалось чуть меньшим — 
12,5%. Фактически размер среднего чека вернулся к состоянию двухлетней давности. Столь 
резкого падения среднего чека не наблюдалось никогда за все годы измерений. Рекордное 
падение средний чек показал в крупных городах — пятисоттысячниках и миллионниках — где 
он опустился до рекордно низких значений за все годы наблюдений. Также самые большие 
потери понес средний чек в гипермаркетах, показав в феврале беспрецедентно низкое 
значение за четыре последних года», — отмечают исследователи. 

При этом аналитики отмечают, что паниковать не стоит, так как подобные данные 
свидетельствуют о переменах в потребительском поведении россиян — они стали чаще 
ходить сразу в несколько магазинов, совершая точечные покупки и тратя в среднем меньше 
средств. Более того, общие расходы россиян растут. 

Размер среднего чека снизился во всех регионах. Лидерами по сокращению чека стали 
Северо-Западный, Центральный и Дальневосточный ФО, где чек за месяц потерял 17−21%. 
На юге страны, в Поволжье и на Урале средний чек похудел приблизительно на 10−11%. И 
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спокойнее всего чек вел себя в Сибири, где потери в единоразовых затратах составили 
всего 4,5%. 

«В ощутимом снижении размера среднего чека в северо-западном регионе виноваты, 
безусловно, питерские покупатели, которые сократили единоразовые траты в магазинах сразу 
на 16% по сравнению с январем. Таким образом, средний чек в Петербурге после январских 
810 руб. оказался на отметке в 680 руб. Однако он по-прежнему превосходит московский 
показатель. Так, в столице средний чек по итогам февраля получил значение в 661 руб., что 
на 13% меньше январского значения», — отмечают аналитики Ромир. 

В городах с населением от 500 тысяч до миллиона человек чек в феврале оказался на 
13,4% меньше, чем в январе. В январе чек в этом типе городов уже показывал рекордно 
низкие значения. Февральский же результат оказался беспрецедентно низким — за четыре 
последние года наблюдений средний чек в пятисоттысячниках ни разу не опускался так низко. 
В городах с населением от 100 до 500 тыс. средний чек в феврале сократился на 14,2% по 
сравнению с январем. Его значение оказалось идентично показателям конца 2012 и 2013 
годов. 

Сильнее всего размер среднего чека по итогам февраля просел в гипермаркетах и 
дискаунтерах, потеряв по 15,8% относительно январских значений. Средний чек в 
гипермаркетах опустился ниже 1 тыс. руб., впервые с 2013 года и составил 887 руб., обновив 
антирекорд июня 2013 года, когда средний чек составлял 888 руб. В супермаркетах и 
магазинах традиционной торговли также было отмечено ощутимое снижение среднего чека — 
более чем на 14%. 

Газета.Ру 
 

Опрос: Большинство россиян стремится строить планы на жизнь  
78 процентов россиян стремятся строить планы на жизнь, утверждают социологи 

ВЦИОМ, представляя результаты нового опроса. Почти столько же - 81 процент - были готовы 
их строить год назад. 

Однако планы даются легко лишь 42 процентам тех, кто занят их построением. 36 
процентов опрошенных недовольны условиями и признаются, что затрудняются в построении 
планов на жизнь, так ненадежна и переменчива судьба и окружающая обстановка. 

А 21 процент вообще утверждают, что живут "лишь сегодняшним днем" и о планах не 
помышляют. 

Напомним, однако, что это данные о том, что люди говорят, как они считают, на деле 
всегда возможно расхождение между заявленным и существующим в реальности. В нашем 
обществе существует культурная традиция "прибедняться" и в том, что касается 
материального положения, и в том, что касается настроений и отношения к жизни. Есть 
надежда, что планы строят - а стало быть думают о будущем и каким-то образом 
представляют себе его - гораздо больше людей 

Российская газета 
 

Государственная Дума. Парламентарии хотят установить единые требования к главам 
муниципальных образований 

Госдума рассмотрела в первом чтении поправки в закон о принципах организации 
местного самоуправления, устанавливающие единые требования к кандидатам на должность 
главы муниципального образования независимо от способа его избрания. Законопроект был 
подготовлен Ивановской областной думой.  

По существующему законодательству, как отмечают авторы документа, существуют 
разные способы избрания главы муниципального образования. Он может быть избран 
гражданами на муниципальных выборах или же представительным органом муниципального 
образования из своего состава либо из числа кандидатов по результатам конкурса. 
«Федеральным законодательством не предусмотрена разница в статусе главы 
муниципального образования в зависимости от способа его избрания. Вместе с тем 
требования к кандидатам на замещение указанной должности не являются одинаковыми», — 
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отметила член Комитета Госдумы по федеративному устройству и вопросам 
местного самоуправления, депутат от «Единой России» Елена Вторыгина.  

 «Если глава муниципального образования избирается на муниципальных выборах или 
представительным органом муниципального образования из своего состава, то на кандидата 
распространяются ограничения, предусмотренные законодательством», — говорится в 
пояснительной записке к законопроекту. К этим ограничениям относится наличие неснятой и 
непогашенной судимости за совершение тяжких и особо тяжких преступлений, гражданство 
иностранного государства, признание судом недееспособности и прочее. В отношении же 
кандидатов на должность главы муниципального образования, представляемых 
представительному органу муниципального образования для избрания конкурсной комиссией, 
такие ограничения отсутствуют.  

 Получается, что в зависимости от того, каким способом в соответствии с законами 
субъектов избираются главы муниципальных образований, в разных регионах к ним будут 
предъявляться различные требования, говорится в пояснительной записке к документу. «Это 
не соответствует статье 19 Конституции Российской Федерации, гарантирующей равенство 
прав граждан», — отмечают авторы документа.  

 «Ответственность, возлагаемая на лицо, замещающее должность главы 
муниципального образования, очень высока, в связи с чем, недопустимо снижение 
требований к кандидатам, претендующим на замещение указанной должности. 
Соответствующие ограничения должны быть одинаковыми независимо от способа избрания 
главы муниципального образования», — отметила Елена Вторыгина, представляя позицию 
комитета. И добавила, что принятие законопроекта позволит обеспечить единый подход к 
требованиям, предъявляемым к кандидатам на должность главы муниципального 
образования.  

 "Парламентская газета" 
 

Государственная Дума. Депутаты обязали органы местного самоуправления 
аккредитовывать СМИ  

Госдума приняла в первом чтении законопроект, закрепляющий право СМИ на 
аккредитацию журналистов в органах местного самоуправления. Поправки приняты в ответ на 
многочисленные жалобы представителей СМИ на местах.  

"Почему именно сейчас всплыл этот вопрос? Потому что огромное количество 
журналистов с мест, которые не живут на деньги и субсидии местных органов власти, 
обратились, рассказав, что их не допускают на заседания органов местного самоуправления", 
- пояснила сопредседатель Центрального штаба Общероссийского народного фронта Ольга 
Тимофеева. Она явилась автором инициативы совместно с коллегой по ОНФ Михаилом 
Старшиновым.  

Пока в законодательстве существует пробел - им и пользовались чиновники, отказывая 
журналистам в аккредитации. Тимофеева отметила, что мэры, руководители сел не пускают 
представителей СМИ на заседания и принимают решения за закрытыми дверями.  

Население хочет знать не только новости тех СМИ, которые живут на субсидии, 
выделяемые муниципалитетами, а также видеть и независимую точку зрения, уверена 
депутат.  

Заместитель председателя Госдумы от "ЕР" Сергей Железняк, в свою очередь, отметил, 
что с принятием изменений ни одна администрация не будет вправе отказать в аккредитации 
журналистам. "Доступ представителей СМИ к чиновникам всех уровней станет 
профилактикой возможных нарушений и коррупционных действий", - отметил он. 

"Российская газета" 
 

Безопасность российской авиации улетучилась  
В докладе МАК Россия названа самой небезопасной страной для гражданских полетов. 

Более того, показатель аварийности в российском небе за 2015-й — самый высокий за 
четыре года 
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Россия названа наименее безопасной страной для гражданской авиации среди 
участниц Межгосударственного авиационного комитета (МАК): в 2015 году относительный 
показатель аварийности оказался худшим за последние четыре года. Об этом пишет 
«Коммерсантъ» со ссылкой на доклад МАК, в который входят 11 государств бывшего 
Советского Союза. 

Большинство инцидентов — более 40 — произошло на территории России. В анализе 
учитывались аварии как в частной, так и в коммерческой авиации. Эксперты МАК не включали 
в доклад гибель пассажиров, которая произошла вследствие терактов. 

Руководитель аналитической службы агентства «Авиапорт» Олег Пантелеев считает, что 
статистику портят происшествия в частной авиации, тогда как коммерческие полеты, 
наоборот, показывают рост показателей безопасности: 

Business FM 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Запад пытается разгадать замысел Путина. Башару Асаду не оставили другого выбора, 
кроме перемирия 

Решение Владимира Путина вывести «основную часть воинской группировки» из Сирии 
стало сюрпризом и в администрации президента США Барака Обамы, и в стане оппозиции. 
Однако эксперты призывают не торопить события и дождаться реальных результатов. Вывод 
подразделений не означает прекращение боевых действий. 

Новость, пришедшая из Москвы, «перевернула ожидания в западных столицах и среди 
рядовых сирийцев, породив лихорадочные спекуляции о намерениях России», «захватила 
врасплох» администрацию Обамы и «стала неожиданностью» для оппозиции, пишут 
американские СМИ. Дипломаты, повстанцы и сторонники Асада с недоверием отнеслись к 
сообщению, не зная, сетовать, праздновать или смеяться, пишет Guardian. 

Большинство аналитиков придерживаются двух версий: либо Москва пытается оказать 
давление на Дамаск на фоне Женевских переговоров, либо это вызвано слишком большими 
расходами на кампанию. 

Путин «сделал ход в особо критический момент», когда в Женеве пытаются возобновить 
мирные переговоры, способные положить конец войне, пишет New York Times (NYT). Это 
решение может свидетельствовать об уверенности в стабильности Асада или же  о 
намерении заставить его вести переговоры с политическими оппонентами. 

Этот «неожиданный приказ» может поставить Асада в более уязвимое положение и 
заставить пойти на компромисс, цитирует западных дипломатов, участвующих в Венском 
процессе, Wall Street Journal. Неназванный эксперт аналитического центра Eurasia Group 
заявил газете, что решение Путина – сигнал президенту Башару Асаду о необходимости 
плотного участия в переговорах с оппозицией. Немецкая Handelsblatt задается вопросом: 
кому в конечном итоге может быть выгоден подобный шаг Кремля? Если Путин «и правда 
искренен в своих намерениях, тогда это решение создаст дополнительное давление на 
Дамаск». 

В беседе с «НГ» руководитель Центра анализа ближневосточных конфликтов Института 
США и Канады РАН Александр Шумилин согласился с подобной оценкой: «Это заявление – 
политический фактор решающего значения, который имеет серьезные последствия, 
направленные на ослабление позиции Асада. Подобные заявления способны подорвать 
относительную стабильность правящей верхушки Дамаска и заставить ее удерживать 
переговорную позицию, вынудить не возобновлять боевые действия и не прерывать 
перемирие». 

Однако Би-би-си делает акцент на экономике и пишет, что сворачивание кампании может 
быть частично связано с финансовыми неурядицами и желанием положить конец изоляции, 
вызванной санкциями. При этом Путин не опускает руки окончательно: отдав главе МИД РФ 
Сергею Лаврову распоряжение сосредоточиться на дипломатическом фронте, президент 
перестраховался. 
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Сирийские повстанцы в целом приветствовали решение. Представитель 
оппозиции в Женеве Салем аль-Муслет, хоть и критически относится к России, назвал Путина 
единственным человеком, способным заставить Асада вести переговоры всерьез. «Никто не 
знает, что имеет в виду Путин, но очевидно, что он не имеет права находиться в нашей 
стране. Если правда, это хороший знак и отличное начало политического решения», – 
добавил он. В свою очередь, представитель Свободной сирийской армии Фади Ахмад 
заметил: «Я не понимаю российского заявления. Это сюрприз, как и то, что они вступили в 
войну». 

Однако западные дипломатические источники в беседе с Guardian высказали 
скептические замечания и призвали не торопиться. «Нам стоит подождать и посмотреть, что 
это собой представляет. Это Путин. Он объявлял аналогичные уступки в прошлом, но ничего 
не произошло», – сказал анонимный собеседник из Женевы. Вывод группировки предвещает 
серьезный сдвиг в конфликте, пишет Independent. При этом дипломаты осторожны, потому 
что Путин «показал себя ненадежным партнером не только в Сирии, но и на Украине». 

Deutsche Welle также отмечает, что переоценивать слова президента не стоит, учитывая 
«склонность Путина к пропаганде и непрозрачности военных действий». Российский лидер 
известен своей непредсказуемостью и публичными заявлениями, которые не всегда 
совпадают с реальными действиями России, соглашается NYT. Однако сейчас, столкнувшись 
с углублением экономических проблем, Путин «может объявить о победе, чтобы избавить 
страну от дорогостоящего военного предприятия». При этом, говоря о «выполнении 
поставленных целей», Москва фактически расписалась в том, что борьба с «Исламским 
государством» (террористическая группировка, запрещенная в России) никогда не была 
главной целью операции. Напротив, джихадисты за время кампании укрепились в северной и 
восточной Сирии, замечает газета. 

С этим мнением не согласны эксперты. Президент Института религии и политики 
Александр Игнатенко заявил «НГ»: «Ничто не мешает прислушаться к словам президента, как 
к реальной причине. Российских военнослужащих перебросили в Сирию, чтобы у сирийского 
правительства появились возможности для борьбы с ИГ. Теперь, когда эти задачи 
достигнуты, сирийские войска нанесли сильные удары по джихадистам и ослабили их, 
держать российские подразделения в стране было бы неразумно». «По существу, они 
достигли своих целей», – заявил Guardian профессор Университета Нью-Йорка Марк 
Галеотти. 

Однако вывод подразделений вовсе не означает полное прекращение боевых действий, 
подчеркивают наблюдатели. Кремль дал понять, что сохранит воздушную базу в Латакии и 
станцию в Тартусе. Как передает Bloomberg, Россия в действительности не собирается 
свертывать военное присутствие в Сирии, а реальный масштаб вывода войск останется 
неизвестен. 

Путину нечего терять, и Россия легко может возобновить удары со своих баз, а также 
поддерживать армию на поле боя оружием и оказывать финансовую поддержку сирийским 
властям, пишет Washington Post. В последние дни в Белом доме все больше 
разочаровывались в связи с неспособностью или нежеланием России надавить на Дамаск, 
чтобы принудить к соблюдению перемирия, и даже вступили в словесную пикировку, после 
которой последовало громкое заявление Путина, отмечает газета. 

Источники WSJ также опасаются, что теперь Москва сделает Вашингтону «предложение, 
от которого невозможно отказаться» – совместную кампанию против ИГ, которая 
подразумевает молчаливую поддержку режима Асада. 

Наблюдатели предположили, что заявление может свидетельствовать о возможных 
разногласиях между Москвой и Дамаском, ведь за последние две недели сирийские 
чиновники трижды публично выступали с заявлениями, противоречащими официальной 
позиции России. 

Однако сирийское правительственное агентство SANA назвало «чуждым реальности и 
абсолютно далекими от правды» слухи о якобы имеющихся противоречиях. При этом в 
Дамаске слова Путина трактуют как «сокращение российской военной группировки», а вовсе 
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не вывод войск. Иранское Press TV также говорит о «частичном плановом выводе войск 
России». 

Читатели иранского сайта видят в решении России «многоходовочку», направленную 
против Анкары и Эр-Рияда: «Путин устанавливает очень опасную ловушку для Турции и 
Саудовской Аравии». Однако другой пользователь придерживается обратной точки зрения: 
«Россия, возможно, заключила сделку с Саудовской Аравией, чтобы остановить падение цен 
на нефть и спасти свою экономику». 

Первые российские самолеты вернулись из Сирии на базы постоянной дислокации 
вчера, 15 марта. 

«Независимая газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.03.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 70, 54 ▲ 0, 39 

EUR 78, 33 ▲ 0, 15 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


